

令和3年度

行政懇談会における質問等の対応状況調査票(第1回)

美 浜 区

美浜区行政懇談会

令和4年8月1日現在

No.	質問等	回答	対応状況	備考
11-1	<p>少なくともこの6年間では全く進展がないと理解しているが、北谷町として過去6年間にやったことは何か？又今後の対策はどうなっているか？具体的に教えて頂きたい。</p> <p>現状は以前と変わらず58号線の伊平交差点付近を中心に、晴れた週末の深夜にはオートバイによる暴走、騒音被害が大きく特に58号線沿いのマンションでは道路からの反射音が大きく内窓をつけたり3重窓にしたり睡眠薬を使用してしのいでいる人もおり、又最近では米軍機の騒音より大きいオートバイの暴音に嫌気がさして引越しをする人も出てきている。</p> <p>110番通報してもオートバイが姿を消したり通過してしまっていたりパトカーとの追いかけて騒音が増大することもあり、110番しても意味がないのでマンションの住民はあきらめムード。</p> <p>対策例として</p> <ul style="list-style-type: none"> ・北谷町役場と警察が合同で車両番号追跡システム搭載カメラを多数配置 ・騒音計測装置をマンションに依頼して設置し録音 ・カメラと装置をもとに違反者への処罰 <p>を以前から進言しているが何も変わっていないので本当に残念</p> <p>※他区民よりも同様の要請あり。</p>	<p>オートバイ等による暴走行為対策については、沖縄警察署への取締り実施の要請や、暴走行為防止に関する啓発活動、北谷町暴走行為等防止協議会の開催、北谷町暴走行為及び暴走行為をあおる行為の防止に関する条例の制定など、これまで沖縄警察署や地域関係団体と連携を図りながら対策を講じております。</p> <p>本年9月にも沖縄警察署と暴走行為の防止対策について意見交換を行っており、各所からいただいた意見を踏まえ、関係部署や関係機関等と協議を行い、対策を検討してまいります。</p>	<p>令和4年7月にコンビニ等29カ所に暴走族発見時の通報依頼ポスターやチラシの配布、防災無線による広報をしています。</p> <p>また、同月に沖縄警察署へ暴走族取り締まりを要請しています。</p> <p>今後も沖縄警察署と意見交換をして対策を検討します。</p>	<p>基地・安全対策課</p>
11-2	<p>観光客が出入する地域の電線の地中化は進んでいるが、住民が住んでいる美浜地区の地中化工事を計画に入れてほしい。</p> <p>特に電化が進む社会では停電は特に高齢の住民の命取りになりかねない。サンセットビーチの改良工事とか無人運転車両実証実験とかもそうだが、観光客優先の施策が多くそこで得た収入はもっとバランスよく住民が安心・安全を感じることができる街づくりのプランの実践に使ってほしい。</p> <p>※他区民よりも同様の要請あり。</p>	<p>無電柱化につきましては、台風や地震時の電柱倒壊をなくすことも一つの目的としており、防災対策として有効な手段だと考えております。無電柱化を実施するにはまず、ホテルや商業施設一時避難場所や防災の拠点など重要な施設、または災害時に物資運搬や緊急車両の通行に供する幹線となる防災上重要な道路を優先的に無電柱化する必要があることから、現在実施をしている美浜地無電柱化区計画となっております。</p>	<p>回答のとおり。</p>	<p>土木課</p>

美浜区行政懇談会

令和4年8月1日現在

No.	質問等	回答	対応状況	備考
11-3	<p>当該事業は住民の為でしょうか？多くの観光収入は期待できないと考えている。かかる費用負担は誰が払うのか。県とか国が設備・管理費用を負担するのか。そのような予算があるのであれば防犯カメラの設置を増やすとか住民の為に過去ではなく現在・将来の為に使ってほしい。</p>	<p>伊礼原遺跡の出土品には、沖縄県内を見回しても北谷町にしかない、または県内最古という大変貴重なものが多数含まれます。発掘時には、この貴重な出土品や遺跡そのものを視察・取材するため、国内外から多くの研究者やメディアが本町を訪れました。千葉県の国立民俗博物館では土器のレプリカが展示されています。このような、モノ言わぬ出土品の調査・研究を積み重ねることにより、伊礼原遺跡は、沖縄の歴史、ひいては日本の歴史を紐解くうえで非常に重要な、未来へ継承すべき遺跡ということが理解・認識され、平成22年に国の史跡に指定されました。</p> <p>伊礼原遺跡が文化財保護法による「貴重な国民的財産」となったことから、その保護及び公開・活用を目的に、国庫補助を受けながら遺跡の整備を行っているところです。公開後の維持管理（費）は北谷町の負担となります。</p> <p>北谷町では、太平洋戦争により殆どの物が破壊され、その後も町土の全域が一時的に米軍基地として接収されたこと等により、歴史・文化・自然の保存継承が課題の一つとなっております。豊かな自然の恵みや地の利から、縄文時代から戦前まで人々の生活の場となった伊礼原遺跡を活用し、本町の歴史や現在も残っている自然環境について情報を発信しながら、後世に伝えてまいりたいと考えております。</p>	<p>回答のとおり</p>	<p>文化課</p>
11-4	<p>6月にノグニ町長を支える与党議員団より「博物館建設事業を推進します。」としてチラシが各戸に配布され、北谷の先祖の人々が約7000年もの間生活し続けた国指定史跡伊礼原遺跡の発見や遺跡から発掘された全国的にも貴重な文化遺産の出土などについて、わかりやすく説明されていて、博物館の北谷の文化発信拠点とする基本コンセプトや体験する・学べる・探求する・観光資源となるの4つのテーマの整備イメージはわくわくするものである。ただそんな大掛かりな博物館建設って総工事費ってどれぐらいかかるのか？供用開始された後の年間の管理にどれぐらいかかるのかの説明がなされていてなくて疑問。国、県の補助金でまかなえるのか？町民の税金で建設予定なのか教えて欲しい。</p>	<p>北谷町では、隣接する県内随一の縄文遺跡である伊礼原遺跡と一体となった博物館の整備を計画しています。</p> <p>北谷の歴史を知ることができることはもちろん、文化、自然情報も発信し、地域の皆様に北谷の新たな魅力を発見していただける博物館を町民の皆様と一緒に作っていききたいと考えております。</p> <p>博物館の大きさは一般的な市町村立博物館と同程度を予定しています。今後の工事費としましては、建設工事費、展示制作費、外構工事費等合わせて約16億4千万円を想定しております。また、必要な予算には、国の補助金と町の一般財源が充てられる予定となっております。また博物館の管理・運営費として年間約4千700万円程度の支出を想定しています。</p>	<p>内容は回答のとおり。工事費等については、原料費、人件費等の高騰を踏まえ精査している。</p>	<p>文化課</p>

美浜区行政懇談会

令和4年8月1日現在

No.	質問等	回答	対応状況	備考
11-5	<p>フィッシャリーナ地内のヒルトンホテルと海の間にあるボードにて若者がよくスケートボードで遊んでおり、ボードのネジが緩んだり破損しているのが危険で遠くの馬場公園以外であまりすべる場所がないので容認しているように思われる。</p> <p>アメリカンビレッジのように大きな漫画チックなスケボー禁止のサインがあるわけではなく、小さなだれも見ないような看板が形式的に貼ってあるだけで、いっそのこと看板を撤去して解放してしまったらどうか。もしくは同じ地内のライザップの前で北谷ブルーワリーの横の噴水らしきものをスケートボード場に改造するとか角の海辺に近い所を改造するとか場所はいくらかでも見つけられる。</p> <p>新しく場所を確保できないとか確保するつもりがないのなら、看板を撤去し開放し定期的に修理する事をお勧めする。</p> <p>形式的に貼られた看板がみずばらしいのが残念。</p> <p>その他スケートボードについての要請は、オリンピック競技に採用された事もあり、他数件同様の質問要望あり。</p> <p>※既存の馬場公園に加え、新設するのであれば安良波公園に建設したらどうかとの意見あり。</p>	<p>北谷フィッシャリーナにおいては、スケートボード、BMXの曲芸的な乗り方による施設破損（主に海沿いボードウォークの破損）と騒音による近隣ホテル・飲食店からの苦情が度々発生していることから、これらの使用を条例により禁止しております。また、スケートボード・BMXを含む禁止行為を周知する為の看板につきましても、周辺施設との色彩・デザインとの調和を図りつつ適宜設置補修等を行って参ります。</p> <p>なお、本町における新たなスケートボード場の整備につきましては、騒音をはじめとする周辺住民・事業者への影響を十分に考慮したうえで、整備可能な場所及びその規模等を引き続き検討して参ります。</p>	<p>北谷フィッシャリーナにおけるスケートボード、BMXの施設破損・騒音対策につきましては、現在その防止、監視体制の強化を目的とし、防犯カメラ増設の準備を進めております。（経済振興課）</p>	<p>経済振興課</p>
11-6	<p>ベッセルホテル本館近くのユーサンデー広場（当初：にぎわい広場）のテトラポットから中・高校生が夕方に飛び込みをしている。にぎわい広場のそばに自転車を置きたむろしているかとおもえばテトラポットから飛び込みをしている。ここにも飛び込み禁止の看板が貼ってあるだけで皆完全に無視している。水着ではないパンツ一枚で遊んでいる人もいて観光客は異様な目で見てお構いなし。</p> <p>コロナ禍でなかなかストレス解消する場所がないのはわかるがこれは危険だけではなく北谷町民としては本当に恥ずかしい。</p> <p>是非取り締まりをお願いしたい。</p>	<p>ご指摘の箇所に限らず、監視員が駐在してない場所（海水浴場以外）での遊泳は原則ご遠慮いただくよう引き続き看板設置・巡回指導を行って参ります。ご指摘の賑わい広場前の護岸につきましては、周辺の景観を阻害せずに飛び込み・遊泳を防止できる物理的な対策（例、侵入防止柵・ネットの設置等）を検討するとともに、取り締まりを関係団体と引き続き行って参ります。</p>	<p>当該箇所の飛び込み・遊泳を防止するための物理的な対策（侵入防止柵・ネットの設置等）については、令和4年度に実施を予定しており、現在は景観を阻害せずに、抑止効果が期待ができる製品の選定及び工法の検討を行っております。</p>	<p>経済振興課</p>

美浜区行政懇談会

令和4年8月1日現在

No.	質問等	回答	対応状況	備考
11-7	<p>東洋飯店近くのマンションに住んでいるが、東洋飯店前で車両間の事故が多く、信号機の早期設置を希望。人身事故がおきてからの信号機設置は遅いのではと考える。再三役場担当課に対しては自治会より信号機設置要請を行っているが、未だ設置に至っていない理由は何か？</p> <p>役場担当課からは沖縄警察署内においては最も優先度の高い箇所として引き続き調整していく旨の回答を頂いているが、町道17号線は一昨年から全面開通、加えて伊平桑江地区の区画整備も進み国道道路からの交通量が多くなっている。一日も早い信号機設置に向けて引き続き取り組んで頂きたい。</p>	<p>東洋飯店前交差点への信号機設置要請について、本町では、町道桑江17号線開通前の平成30年4月と開通後の同年7月に沖縄警察署に対し要請を行っており、沖縄警察署からは「本件要請の趣旨に沿い、信号機設置要請箇所として調整中」との回答をいただいております。</p> <p>それ以降は、何度か進捗状況の確認は行っていたものの、進展が見られないことから、本年6月に改めて信号機の早期設置について要請を行っており、沖縄警察署からは「今年度も新設信号機の設置が必要な箇所として上申を予定している」との回答があり、「信号機に係る予算は、既存信号機の維持修繕に多く使われており、新たな信号機設置に使える予算は非常に少ないのが現状である。県内において昨年度に設置された信号機は2～3機程度、一昨年度はゼロであった。信号機の新規設置については、新設道路への設置が優先となり、既存道路への設置はその次になる」との説明も受けております。</p> <p>現在、同交差点の事故防止対策について基地安全対策課と土木課で事故防止を図るために交通安全対策を講じているところですが、信号機設置については、沖縄警察署と協議しながら引き続き取り組んでまいります。</p>	<p>令和4年6月に沖縄警察署へ改めて信号機の設置を要請しており、8月には沖縄警察署から交通信号機関連工事の実施について通知がありました。令和5年3月までには工事は完了する見込みとなっております。</p>	<p>基地・安全対策課</p>
11-8	<p>新型コロナウイルス感染拡大防止の為、町立小・中学校の体育館及び運動場が利用できない期間が1年あまり。テニス、野球、ソフトボール、サッカー等のスポーツは、地域振興センターの管理のもと利用可能となっているが、バドミントン、バレーボール、バスケット等の室内スポーツのできる施設がない、町民の健康増進に力をいれてきた北谷町としてはいかがなものか。行政懇談会の質問・要請書については、住民から何度か要請された町民体育館の建設であるが、予算及び建設場所等が困難であり、体育館の建設については建設できない旨の回答をいただいているが、コロナ禍だからこそ、ストレスを発散できるスポーツのできる場所の確保は必要なのではと思うがいかがか。</p>	<p>町民体育館の設置につきましては「用地の確保」と「財源の確保」について依然として見通しが立たない状況に変わりはありません。</p> <p>屋内競技についてはこれまでどおり学校体育施設の活用を中心に考えておりますが、今回のような感染症の影響による施設利用制限などを踏まえ、学校体育施設開放事業の取り組み方の見直しを考えています。</p> <p>体育館で実施する競技については、学校体育施設のほか近隣市町村の体育施設の利用を含めできる場所の確保を検討してまいります。</p>	<p>町民体育館の設置については依然として見通しの立たない状況ですが、学校体育施設についてはガイドラインの作成等を行い、開放を再開しております。</p> <p>緊急事態宣言の発令等、感染状況によっては再度制限を行う可能性もございますが、今後も利用者に感染症対策を徹底していただきながら開放を継続したいと考えております。</p>	<p>社会教育課</p>

美浜区行政懇談会

令和4年8月1日現在

No.	質問等	回答	対応状況	備考
11-9	町独自の新型コロナウイルス事業者支援はあるのか？あれば、どういった支援をしているか？していなければ、なぜ町独自でないのか。今、町全体で助け合わなければ、これから先、良い観光地を作ることはできないと思う。	<p>現在の主な町内事業者支援は、専門家によるコロナ関連の経営相談を行う町商工会に対して「新型コロナ経営相談窓口設置補助金」が6,336,000円、疲弊した町内経済の活性化のため、商品券事業を実施する商工会に対して「プレミアム付商品券支援補助金」が88,000,000円、町商工会と町観光協会に対して「感染症対策物品購入補助金」が7,000,000円、PCR検査を希望する観光関連事業者へ一部費用を補助する「新型コロナウイルス感染症PCR希望者検査費用補助事業」が3,914,000円、コロナによる売上が減少した町内事業者に対し、経営継続の一助となる支援金を給付する「小規模事業者等緊急支援金給付事業」が92,481,000円、宿泊事業者の誘客や感染症対策に対して支援金を給付する「宿泊事業者支援給付金交付事業」が31,768,000円があります。他にも、町商工会が中心となって実施する、「新型コロナウイルスワクチン職域接種」につきましては、国庫補助外費用の一部を本町でも支援していきます。</p> <p>また、昨年度の主な町内事業者支援は、新型コロナ感染症で収入が大幅に減少している北谷町漁業協同組合員に対し、感染症対策に係る費用等を補助する「漁業者経営継続支援補助金」が2,395,000円、「感染症対策物品購入補助金」が6,000,000円、「新型コロナ経営相談窓口設置補助金」が7,925,384円、3密対策を講じ旅行における新しい生活様式を提供する観光地として誘客活動等を実施する「観光プロモーション動画制作・発信事業」が3,496,900円、「小規模事業者等緊急支援金給付事業」38,742,130円、「宿泊事業者支援給付金交付事業」が13,849,855円、「北谷町プレミアム付商品券支援補助金」が86,069,820円がありました。</p> <p>今後もコロナに関する事業者支援策については様々な方向から検討してまいります。</p>	<p>ニライ商品券事業は事業費88,000,000円から110,463,000円と22,463,000円の増加。約8千万円を町民限定販売終了後、約25,000,000円分を町内外問わず販売し、町内事業者へ支援を実施しました。</p> <p>また、新型コロナによる影響を受けた小規模事業者に対する一律10万円の緊急支援金については、335事業者に対し、33,500,000円の支援を実施しました。</p> <p>また、北谷町商工会に対する専門家相談窓口補助金の実績額は5,101,000円となっております。</p> <p>民間事業者に対する支援として、町商工会が実施した新型コロナウイルスワクチン職域接種に対する支援補助金の実績額は、3,536,000円となっております。</p>	経済振興課
11-10	デジタル化と叫ばれている中で公共施設にWi-Fiの環境が遅れているのに疑問。設置の計画はあるか。Wi-Fiは観光業界には必須であるが、会社や学校でもリモートが進められている中で、公共施設のWi-Fiの環境づくりは早急に進めても良いのではないか。	<p>本町の公共施設のWi-Fi整備については、コロナ禍をふまえて、本庁舎をはじめ生涯学習プラザ、保育所、幼稚園で業務用Wi-Fiの整備を行いました。</p> <p>そして、観光情報センターでは、来訪者用として、小中学校では、GIGAスクール端末用としてWi-Fiの整備を行っています。</p> <p>地区公民館ではGIGAスクール端末使用の児童・生徒用及び公民館利用者用のWi-Fiを整備することで利用者の利便性の向上に取り組みます。</p> <p>児童館では職員業務用と来館児童・生徒を対象にWi-Fiを整備することで、来館者同士のコミュニケーションを高めていく事業を予定しています。</p> <p>また、町立図書館では、将来の電子書籍の導入と併せてWi-Fiの整備を検討しており、避難所のWi-Fi整備については県の整備計画等の情報収集等を行っているところです。</p>	<p>本町では、業務用、児童生徒の学習用、施設利用者用、観光客用として公共施設へのWi-Fi整備を実施しており、これまでに役場庁舎、文化課庁舎、上下水道課庁舎、北谷町保健相談センター、ちゃたんニライセンター、町立幼稚園、町立保育所、育ちの支援センターいっば、子育て支援センター、町立小中学校、各公民館、各児童館、北谷町観光情報センター及びうみんちゅワープにWi-Fiを整備しています。</p> <p>今後も施設のWi-Fi導入のニーズや目的、対象者、対象人数等を踏まえた上で担当部署と連携しWi-Fi整備を進めてまいります。（完結）</p>	情報政策課

美浜区行政懇談会

令和4年8月1日現在

No.	質問等	回答	対応状況	備考
11-11	<p>ワクチン接種が進んでいるが、県の発症者は高止まり。一向に収束する兆しも見えず、まん延防止、緊急事態と地区館の閉鎖は8月22日まで約5ヵ月間機能なし。地域住民の為の社会教育を推進する拠点施設として役割を果たす場所であるにも関わらず「集う」場所から閉鎖され「集えない」施設になった。公民館の果たす役割ができていない事に心が痛む。</p> <p>バイバイコロナからwithコロナにシフトしながら、地域コミュニティを第一に自治会事業、公民館事業に取り組んでいるが、如何せん施設の閉鎖が長期間になり、現在の状況下では心の交流までなくなってしまいそうだ。コロナだから何もできないではなく、コロナでもできる事を探そう！その為にまず行政にお願いしたい。対面の講座や事業が難しい状況であり、リモートに変更していく事が必須と考えることから、Wi-Fiとタブレット（端末）などのリモート環境の整備を早急に進めて頂く事を切に要請する。</p>	<p>現在、コロナ禍の長期化によって、地域活動の拠点となっている公民館の利用自粛が余儀なくされ、従来の活動ができない状況にあります。</p> <p>これらの状況を踏まえ、これまで行ってきた「講義形式による学び」や「対面による取組」だけでなく、ICTなど新しい技術を活用することで、より多くの人々が新たな学びの機会を得ることができることから、各地区公民館に、Wi-Fi環境の整備とタブレット端末購入を進めているところであります。</p> <p>今後は、各地区公民館とタブレット端末やWi-Fi利活用について協議しながら、公民館事業の充実に取り組んでまいります。</p>	<p>令和3年度に、全ての公民館にタブレット端末の配布及びWi-Fi環境整備を行うことで、公民館事業の充実を図りました。公民館によっては繋がりにくい場所があるため、今後アクセスポイントの追加設置を予定しております。</p>	<p>社会教育課</p>
11-12	<p>西海岸の環境美化、特に植栽の維持に力を入れることはできないか？県内外、海外からも多くのひとが訪れる北谷町。町民として観光地北谷はとても誇らしいが、フィッシャリーナ入り口の緑地面、道路の植栽、各事業所の花壇など、草が伸び放題。手入れが行き届いていないのがとても残念。町として、条例などつくることができないか。例えば、芝・草などは何cm以内に維持するなど。</p> <p>環境美化の維持にはお金はかかるが、手入れが行き届き、花いっぱい咲いていたら、もっと観光地として価値が上がるのでは。</p> <p>コロナ禍のいまだからこそ、町をきれいに。</p>	<p>本町が所管（所有又は管理）する緑地・道路の除草剪定作業のほとんどを受託している北谷町シルバー人材センター及び地域振興センターと、その実施回数・時期等を協議し、観光地として相応しい西海岸の景観づくりに努めていくとともに、事業者の皆様とも美化・緑化に対する認識を共有してまいります。（経済振興課・土木課）</p>	<p>北谷フィッシャリーナ緑地における年間の除草作業につきましては、今年度よりその回数を増やし、且つ作業時期を指定する（夏季は毎月除草作業を実施する）ことにより観光地に相応しい景観づくりに努めております。（経済振興課）</p> <p>回答のとおり（土木課）</p>	<p>経済振興課 土木課</p>

美浜区行政懇談会

令和4年8月1日現在

No.	質問等	回答	対応状況	備考
11-13	<p>北谷の町再発見！観光ガイドはありますか？バス（Cバス）を利用してのちゃたん巡り。ガイドさんの案内のもと、北谷の観光スポット巡り。最近作成されたC-BUSマップに掲載されている9つのオススメ観光スポットに加えて、北谷グスクやホースガー、桃原公園、クマヤーガマ等を加えてみてはいかがでしょうか。ガイド要請講座を是非検討されてみてはどうか。観光協会で開催されているのであれば是非一度お試しにスポット巡り企画されてみたらどうか。観光客への需要は勿論、北谷町民も地域再発見。いかがか。</p>	<p>北谷町コミュニティバスいわゆるC-BUSについては、令和3年7月よりデマンド型へと運行方法を変更し運行しています。C-BUSは道路運送法上の一般乗合旅客自動車運送事業であり、国からの許可をもらい運行しておりますので、観光のため（北谷町内のツアー等）の貸切バスとしての利用はできません。</p> <p>また、C-BUSのマップについては、C-BUSの利用方法及び乗降所の場所を示すために作成しております。観光スポットについては、余白に入れ込んであるため、観光スポットを絞って掲載しております。北谷グスクやホースガー、桃原公園、クマヤーガマの掲載については、マップの更新等、改めて作成する際に検討してまいります。（企画財政課）</p> <p>現在、町では観光ガイドはおりません。しかし、町内周遊観光に関しては、外国人観光客にも対応した観光案内所の設置をはじめ、町観光協会等の着地型観光プログラム（美浜アメリカンビレッジ英語体験など）を支援し、地域の魅力発信を展開しております。</p> <p>今後は、国内外の観光客が満足する質の高いサービスを提供できる人材を育成するとともに、観光のまち北谷町に誇りを持ち、地域を愛する心豊かなふるさとづくりを目指し、第1次北谷町観光振興計画に基づき「町民の観光人材の育成」や「観光まちづくり講座」を実施検討していきます。（観光課）</p>	<p>回答のとおり（企画財政課）</p> <p>外国人観光客にも対応した北谷町観光情報センターの設置をはじめ、町観光協会等の着地型観光プログラム（美浜アメリカンビレッジ英語体験など）を支援し、地域の魅力発信を展開しております。令和4年度は一般社団法人北谷ツーリズムデザインラボ、北谷タウンマネジメント&モビリティサービス合同会社等の着地型観光プログラムの開発を支援していきますが、ツアーガイドの確保等が課題となっています。令和5年度以降も同様に、町内周遊観光になるよう着地型観光プログラムの開発を支援し、「町民の観光人材の育成」や「観光まちづくり講座」を実施に向けて検討します。（観光課）</p>	<p>企画財政課・観光課</p>
11-14	<p>緑地帯の為に必要といわれる5つの公園。草木が伸びれば刈り取り草木が伸びれば刈り取りの繰り返し。特徴ある公園にしてみませんか。クワディーサーの森やサルスベリパーク等々。公園といわれているが、子どもたちを遊ばせるには車道と隣接して危険であり、擬木などの囲いがあると安全に遊べるのではと感じているが、いかがか。</p>	<p>ご質問の公園は美浜第一公園から美浜第五公園であると考えております。当該公園は区画整理事業により整備され、本町に管理移管された公園となっております。</p> <p>当該公園には主に芝広場や植栽が整備されており、構造物等は他の公園と比べ少ない公園となっております。</p> <p>今後はそれぞれの公園の周辺環境を考慮し、地元自治会との意見交換を踏まえながら、整備手法や整備時期について検討してまいりたいと考えております。</p>	<p>現時点で具体的な整備内容等について策定されておりませんが、今後も継続して整備手法や整備時期について検討を行います。</p>	<p>土木課</p>
11-15	<p>日本国、沖縄県、北谷町、三拍子揃って末永く、栄光と繁栄あれ！と祈念し、記念日には、三体の旗を掲揚するのはどうか。</p> <p>5月の子供の日の鯉のぼり掲揚も素晴らしいが、旗の掲揚ポールにも鯉のぼりでなく、本来の国、県、町の旗を掲揚する事によって状況的にも、三体が国民、県民、町民並びに子供の健やかな姿を見守る事に繋がらないか。</p>	<p>町旗等の掲揚については、これまで町民新年会や成人式等の各種行事の際に掲揚を行っております。</p> <p>今後も各種行事内容を踏まえ、掲揚の機会を検討してまいります。</p>	<p>令和4年9月に実施した「北谷町中学生英語スピーチ・カンパセーションコンテスト」にて町旗の掲揚を行いました。</p> <p>今後も行事の主旨・内容を踏まえ、掲揚の機会を検討してまいります。</p>	<p>町長室</p>

美浜区行政懇談会

令和4年8月1日現在

No.	質問等	回答	対応状況	備考
11-16	北谷町の広報誌に北谷町の歴史を掲載する事は出来ないか。子供達にも興味をそそる様にマンガチックにして、知らず知らずのうちにその歴史がわかる様に。	北谷町広報誌「広報ちゃたん」においては、本町の歴史を写真付きで紹介するコーナー「北谷町公文書館報」を平成26年11月号より毎月掲載しております。 子ども達に向けた本町の歴史広報媒体につきましては、方法を含め検討してまいります。	回答のとおり、公文書館報を毎月掲載していることに加え、町の自然・歴史・文化を子どもでも楽しめるようクイズ形式で紹介する「城クイズ（令和3年度）」、「ぬーやんひーやんクイズ（令和4年度）」を毎月掲載しております。 また、令和3年度北谷町平和祈念祭において、沖縄戦の歴史や北谷町の戦前・戦後の歴史などをマンガでまとめた「マンガでわかる北谷町民平和の日」という映像コンテンツを作成し、特設サイトおよび動画投稿サイトにて公開しております。	町長室
11-17	沖縄演劇の名優「大宜見小太郎」の代表作で、いつの世も変わらない親子の絆やちむぐる（思いやり）としなさき（まごころ）をうちなーぐちで演じる我が北谷の「丘の一本松」。学校現場での道徳教育に活用してみるのはいかがか。郷土愛を育む素敵な題材と思う。加えて、教育委員会主催にて児童生徒を対象にした「丘の一本松コンテスト」、観光課主催にて大人を対象にした町内の歌さんしんの唄者による「丘の一本松」のイベントの開催を計画してみると良いのでは？	町では、歴史・文化等の資源を活用した文化交流型観光のコンテンツ（イベント）開発に注力している中、去る令和2年度にシーポートちゃたんカーニバルの一プログラムとして、「丘の一本松のど自慢大会（カラオケ）」を計画しておりました。 現在のコロナ禍で同カーニバル開催も2年連続中止となっておりますが、今後同カーニバル再開時に合わせ実施してまいります。（観光課） 道徳教育のみならず、郷土の文化を知る上で、特別活動や総合的な学習の時間に題材として取り上げられないか、各学校に呼びかけます。（学校教育課）	シーポートちゃたんカーニバルは、今年度においても、例年通りのシーポートちゃたんカーニバルを開催するには厳しい状況であり、シーポートちゃたんカーニバルの代替として、7月22日から9月30日まで（毎週金曜日、計11回）の期間中において、打上花火のみを実施しています。「丘の一本松のど自慢大会（カラオケ）」については、次年度のプログラムにおいて検討しております。（観光課） 北谷町にまつわる題材を授業で活用するよう、町立各小・中学校に再度呼びかけます。（学校教育課）	観光課・学校教育課
11-18	さびの♪あずに伸びゆく我が街よあふるさとの北谷町♪の北谷町歌がとても好きなのだが、なかなか耳にする機会が少なく残念に思う。児童生徒が卒業までには教育現場で「北谷町歌」を歌える環境があるといいなあと思うのはいかがか。	教育委員会と連携し、学校において北谷町歌を放送するなど、町歌にふれる機会がもてるよう呼びかけを行います。（町長室） 各学校に音源を配布し、給食時間や清掃時間に曲を流してみるよう、各学校に呼びかけます。（学校教育課）	学校教育課と連携し、学校教育課へ音源の提供を行いました。（町長室） 9月中をめどに町立幼稚園、小・中学校に町歌の音源(CD、データ)を提供し、給食・清掃時間や学校行事等に曲を流すよう呼びかけます。（学校教育課）	町長室・学校教育課
11-19	子供たちの朝の見守り活動を行っているが、雨が降ると横断歩道箇所が水浸し。水はげが不十分のように感じる。雨が明けてもしばらくは水びたしである。利用する人も多い場所であり、修繕が可能であればお願いしたい。	現場を確認して修繕が必要な箇所の補修工事を実施したいと思います。	再度、修繕が必要な箇所の確認を行います。	土木課
11-20	区内の道路側溝にゴミ、泥、枯葉などが溜まり、路面の排水が適切にできなくなっている。これからの台風シーズンや豪雨の際に冠水する恐れがある。防災の観点からも定期的な清掃が必要かと思うが実施可能か。	町全体で少なからず側溝の土砂の堆積が見られますので、現地を確認しながら必要な箇所の側溝清掃（土砂撤去）を順次対応していきたいと思っております。	回答のとおり、継続して対応していきます。	土木課

美浜区行政懇談会

令和4年8月1日現在

No.	質問等	回答	対応状況	備考
11-21	家の近くに大きなガジュマルの木が2本そびえたっている。行政懇談会にて依頼すべきかどうか迷ったが、2本のガジュマルに多数の虫が発生している事に加えて、台風シーズンが近づいていて倒木の心配と車の走行の際にトラックだと枝がトラックに引っ掛かっている危険である。出来れば定期的な剪定をお願いしたい。	現場を確認し、剪定を行います。なお街路樹の剪定については、毎年町内全域の道路植栽に対し、定期的に行っておりますが、年ごとの雨量の状況により、歩道に設置された植樹柵内の雑草の成長時期が早い場合もあります。このため剪定のタイミングが遅れる場合があるため、ご了承ください。	回答のとおり、継続して対応していきます。定期的な剪定作業を実施しております。	土木課
11-22	神事を信じる沖縄の地にあり、公民館に拝所を訪ねる来客が多いと聞く。承知している拝所については、案内しているようだが充分ではない。公民館で保管している1995年3月北谷町教育委員会発行の「北谷町の拝所」を参考にさせてもらったが、発行から26年経っている事もあり資料としては古いように感じる。又、拝所の管理が行き届いていない所もあり、気持ちの良いものではない。拝所の管理者がいれば提供してほしい。できれば町内の拝所について管理者も含めた拝所マップがあれば住民への提供、なければマップの作成をお願いしたい。	北谷町の拝所につきましては、今年4月頃に各公民館主事の主事会より、拝所を訪ねる来客に対する対応ができないとの意見がありました。そこで、主事会の皆さんを対象に勉強会及び現地視察を実施する予定でしたが、コロナ過の状況により中断しているところでございます。収束しだい勉強会を開き、主事の皆さんだけでなく住民の民様も含めて拝所を散策ながら、マップ作りを共同で作成できるように努めたいと考えております。拝所の管理につきましては、基本的に各集落＝各郷友会が行っているところでございます。	回答のとおり	文化課
11-23	マイナンバーの活用については、国で定められているのか？ マイナンバーの活用を、ワクチン接種、選挙などでも使えるようにできると利便性が高いと思うが。	マイナンバーを活用することができる業務については、マイナンバー法（※1）で定められており、福祉、保健、医療その他の社会保障、地方税又は防災に関する事務などが該当します。また、それに類する事務であっても、条例（※2）で定めなければ利用ができないことになっています。 新型コロナワクチンやその他の予防接種業務については、予防接種歴に関する自治体間での情報連携等でマイナンバーを活用しています。 選挙に関する業務については、法の定めがないため、活用することは厳しい状況ですが、今後のデジタル技術の発展とともに、幅広い分野で活用の取り組みが考えられていくかもしれません。 ※1…行政手続きにおける特定の個人を識別するための番号の利用等に関する法律 ※2…北谷町行政手続における特定の個人を識別するための番号の利用等に関する法律に基づく個人番号の利用及び特定個人情報の提供に関する条例	回答のとおり	総務課
11-24	町道17号線を車で通行する時、途中まで歩道がなく児童生徒が自転車に乗って走っていたり、数名で横に並んで歩いていたりととても危険を感じる。拡幅工事の予定も計画されていると思うが、何年後になるのか。	桑江17号線については、片側歩道を設置していますが、幅員が狭いため縦列での歩行に心掛けるようお願いします。 桑江17号線は、今後拡幅計画はありませんが、17号線と並行して県道24号BPの整備が予定されており、県にも早期整備の要望を行っているところです。	回答のとおり。	土木課

美浜区行政懇談会

令和4年8月1日現在

No.	質問等	回答	対応状況	備考
11-25	<p>飼い主のいない猫や外飼いの猫に対する糞やエサやりについての苦情がたくさん寄せられている。</p> <p>区民の一部のボランティアが、サンセットビーチを含む北谷公園において2017年からスタートした「さくら猫（TNR）活動」は、すでに84匹の猫の避妊去勢手術をし、現在は、手術を終えた猫「さくら猫」への餌やりを継続実施している。かかる費用については、行政の無料チケットを活用しつつ、地域住民からの寄付を活用しながら進めている。</p> <p>区としての取組は2018年6月からスタート。外ねことして飼っていた15匹の猫を引越しにより放置。餌を求めて区内を徘徊し、出されたごみを汚す、糞尿などで住民に迷惑がかかる状況に陥ったのが地域猫活動のスタート。</p> <p>住民からのネコ基金は181,738円。基金では18匹、行政無料チケット対応では8匹の合計26匹の避妊去勢手術を行い、内5匹は里親への譲渡を行っている。</p> <p>しかしながら区内の飼い主のいない猫問題が無くなった訳ではなく、いまだ「何が何でも猫擁護」の人は至るところでエサやりを行い、猫にエサやりをしていたら区民に怒られた、「何が何でも猫が嫌な人」は猫が増えすぎて嫌、猫が増えすぎて糞尿などで困っているという等の両方の苦情は後を絶たない状態である。</p> <p>苦情を言ってきた人との個別の話をしながら、地域の猫問題解決の為に取り組んでいるが、地域の力だけではなかなか難しい。「猫が好きな人も苦手な人も猫と共生し野良猫ゼロを目指す活動」実現の為、行政においては手術の無料チケットやチラシ配布等引き続きご協力いただきたい。</p> <p>地域猫対策は「住民自治」であると認識しているが、行政としてできれば人と猫との共生に関する条例に着手して頂けると有難い。</p>	<p>外飼いの猫や野良猫などについての苦情相談については、動物愛護管理センターと一緒にやって対応していくことができます。また、避妊去勢手術の無料チケットの行政申請や地域住民に理解してもらうため、必要があればチラシ配布を行うなどの対応は引き続き行っていきます。地域猫へのかかわり方としては沖縄県や動物愛護管理センターとも協議していきます。</p>	<p>避妊去勢手術の行政枠無料チケットの配布を継続実施しており、地域猫の普及啓発活動の一環として、広報ちやたんや町公式ホームページで周知を図っております。</p>	<p>保健衛生課</p>